

INFORMACIONES VARIAS

EDICION DE LA MANANA

“El Liberal” en Huelva NOTAS DEL DIA

LA CANDIDATURA AGRARIO-CENTRISTA. — UNA NOTA DEL COMITE RADICAL.—PROPAGANDA SOCIALISTA.—ACCIDENTE. — UN FERROVIARIO LESIONADO.

Ayer se reunió el Comité ejecutivo del partido agrario, bajo la presidencia del señor Burgos Mazo. Según las impresiones que hemos recogido, parece que quedó formada la candidatura para las próximas elecciones, en la forma siguiente:

Don Manuel de Burgos Mazo y don Nicolás Vázquez de la Corte, agrarios.

Don Mariano Muñoz Fragero y don Alfonso Moya, centristas adictos al Gobierno.

Hay un quinto puesto pendiente de unas negociaciones que se realizan.

Se reunió la Comisión permanente del partido radical, facilitándose una nota que extractamos.

El jefe provincial dió cuenta de las gestiones que había realizado y cuyo resultado ya conoce la opinión pública.

La Comisión, por unanimidad, aprobó la conducta y actitud del señor Rey Mora.

Esta Comisión hace constar, con la aquiescencia de los interesados, que entre los señores Rey Mora y Vázquez Limón subsisten las mejores relaciones de amistad y correligión, sin que en ningún momento se hayan entibiado.

El partido socialista celebró diversos actos de propaganda electoral en Riotinto, Nerva, Salvóchea

EL TIEMPO

Sevilla 21 de Enero de 1936.
Radiograma recibido del Observatorio central (Madrid) por radio militar a las veintidós horas del día de hoy.

Mejora el tiempo en la península ibérica, aunque todavía se han producido abundantes lluvias en la región del Norte y algunos aguaceros en el Centro.

Las bajas presiones cuyo influjo nos afecta tienen su centro situado en el mar del Norte, y otro núcleo de menor importancia se halla al Suroeste de las Azores.

Las presiones altas se han retirado hacia Marruecos y Norte de las Azores.

La temperatura máxima de hoy en nuestra Península ha sido de 22 grados en Murcia, y la mínima de un grado en Segovia.

En Madrid, la máxima de hoy ha sido de 13 grados, y la mínima de seis grados.

Tiempo probable: En el Norte de España y cuenca alta del Ebro, cielo muy nuboso y algunas nieblas y lloviznas.

En el resto de España, buen tiempo y cielo nuboso. Pueden producirse algunos chubascos aislados.

Notas políticas

La Agrupación socialista ha dirigido un escrito a sus afiliados, en el que dice que la proximidad de las elecciones plantea a la Agrupación varios problemas de carácter inmediato, que han de resolverse entre ellos el de la actividad de los trabajos que realiza la oficina electoral, y para la cual reclama la asistencia de los afiliados, encareciéndoles acudan sin excusas ni pretextos a las citaciones que haga la citada oficina, y aquellos que no puedan personarse se excusen por escrito al Comité de la Agrupación.

El Comité electoral de Comunión tradicionalista, del tercer y cuarto distrito, cita a los afiliados de ambos distritos a la reunión de Comités electorales de las secciones que los integran, para recibir las instrucciones, el día 22, a las siete y media en punto de la tarde en el Centro tradicionalista, calle 14 de Abil número 8.

Ha sido ultimado el programa del mitin que el partido comunista tenía proyectado en Sevilla. Por tener otras fechas anteriores comprometidas en otras poblaciones Galán y Jesús Hernández, el mitin no puede celebrarse el día 26, como había sido acordado. Debido a ello, este acto tendrá lugar el día 31 de Enero, a las ocho y media de la noche, en el Monumental Cinema de San Bernardo.

Intervendrán en el mismo Manuel Morillo, Manuel Delgado, Francisco Galán y Jesús Hernández, y lo presidirá Jesús Buñes.

El Comité local del partido socialista advierte a sus afiliados que deben acudir al Centro del partido, con el fin de recibir instrucciones relacionadas con la cuestión electoral.

ATENEOS

Un obsequio á los colaboradores del festival de Utrera

A última hora de ayer tarde se celebró en el salón de actos de la docta casa el vino de honor en obsequio á los colaboradores del festival taurino de Utrera en favor de los Reyes Mayos.

Concurrieron el general de la segunda División, señor Villa Abille; Torerito de Triana, Pedro Luis (Algabeño), José Ignacio Mejías, banderilleros y numerosos aficionados.

El presidente, don Angel Camacho; vicepresidente, Gutiérrez de Rueda, y demás miembros de la Di-

rectiva, hicieron los honores con suma amabilidad y cortésia.

El acto resultó muy simpático y cordial.

Además de las personas invitadas que antes mencionamos, concurren el alcalde de Utrera, don Juan Arroyo; el presidente del Casino Utrerano, señor Pérez Cordero, y las personalidades de dicha población don Pedro Blanco y señores Taguas, Morales, Rodríguez Corquilla y otros.

El acto resultó muy simpático.

Se derrumba un muro e hiere gravemente á un joven

Carmona 21.—Encontrándose jugando varios muchachos en las inmediaciones del viejo Alcázar, por efecto del temporal de viento y agua se desprendió un trozo de muro, que alcanzó al joven de 15 años Rafael Pérez Fernández, que condujo á la casa de socorro y curado por el médico de guardia, don Gabriel Valero, y practicante don Rafael Prada, le fueron apreciadas las siguientes heridas: Aplastamiento de los dedos de la mano derecha, con pérdida del índice; en la región temporal izquierda, fractura de la pierna izquierda por su tercio superior, conmoción cerebral y probable fractura de la séptima costilla. Pronóstico grave.

Curado de primera intención, fué trasladado al Hospital de Sevilla.—Corresponsal.

MADRID

MANIPULANDO UNA PISTOLA RESULTA HERIDO

Madrid 21.—En la casa de socorro del distrito del Hospicio se presentó esta tarde, minutos antes de las seis, un individuo que iba herido en la cara palmar de la mano izquierda. Fué asistido por los médicos, los cuales le apreciaron quemaduras producidas por el fogonazo de una pistola al dispararse. También le fué extraído un trozo de casquillo de una pistola de las llamadas perereras.

El herido dijo llamarse Guillermo Martínez Iniesta, de oficio peluquero. Manifestó que en la calle Fuenarral, esquina á la de Santa Bárbara, desde un automóvil que por allí pasaba á gran velocidad le hicieron el disparo, á consecuencia del cual resultó herido.

Naturalmente, á la Policía no le satisfizo esta explicación.

Se cree que Guillermo manipulaba con una pistola, la cual se le disparó, y para eludir responsabilidad había dado á la Comisaría esta versión equivocada.

CONTRA UN MIEMBRO DE FALANGE ESPAÑOLA HACEN UNA DESCARGA, Y RESULTA ILESO

Madrid 21.—En la boca del Metro de la Plaza de la Opera se estacionaron esta tarde, poco después de las cinco y media, cuatro individuos. Estos desconocidos, al salir un joven de unos veintitantos años, hicieron sobre él varios disparos. El joven se arrojó al suelo, y afortunadamente ninguno de los disparos hizo blanco.

Los cuatro desconocidos se dieron rápidamente á la fuga, sin que pudieran ser detenidos por algunos guardias que les persiguieron.

El agredido pasó á la casa de socorro, donde no le fué apreciada ninguna herida. Unicamente sufría una fuerte excitación nerviosa.

Parece que el joven ha manifestado que pertenece á Falange Española y que estaba amenazado de muerte por entidades antagónicas, y esto desde hace algún tiempo en que actuó en sentido sindical en la ciudad de Santander.

Posteriormente, la Comisaría del distrito practicó gestiones y logró detener á uno de los autores de la agresión.

Las actividades del organismo de Ginebra

Ginebra 21.—A las seis de la tarde se ha reunido privadamente el Comité de los Trece.

En la sesión se ha aprobado un informe en el que se declara que por ahora no es posible hacer una nueva tentativa en pro de la paz. Se da á entender además que el próximo paso hacia la conciliación debe partir de Italia. El informe será presentado al Consejo de la Sociedad de Naciones.

El Comité de los Trece se reunirá el miércoles por la tarde y es muy posible que esa reunión designe un Comité de técnicos para estudiar el problema de la implantación del embargo de petróleo contra Italia.

El ministro de Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña, señor Eden, someterá al Comité un informe sobre las negociaciones de mutua ayuda de la Gran Bretaña con las potencias mediterráneas.

Antes de la reunión de hoy del Comité de los Trece, el Consejo de la Sociedad de Naciones ha celebrado una solemne sesión pública durante la cual sus miembros han rendido un último tributo á la memoria del rey Jorge V y expresado su pésame á la familia real inglesa y á la nación británica. El señor Bruce, presidente del Consejo de nacionalidad australiana, ha hablado en nombre del mismo, después de lo cual cada uno de los delegados han expresado individualmente su sentimiento por el fallecimiento del monarca británico.

SOCIETARIAS

El Sindicato general de Dependientes de Comercio ha enviado un telegrama de protesta al ministro de la Gobernación por la pasividad de la primera autoridad de la provincia en el conflicto de los obreros de La Cartuja.

Se han cursado los siguientes telegramas:

«Excelentísimo señor ministro de Agricultura.—Todos los obreros algodoneros de Sevilla han sido despedidos. Sólo quedan trece trabajadores. Dia 18 hicieron nuevos pedidos. Total, ciento once obreros lanzados al hambre de una dependencia del Estado. Justificamos hay trabajo. Rogamos órdenes V. E. reingreso.—La directiva.»

«Excelentísimo señor ministro de Trabajo.—Obreros algodoneros de Sevilla, despedidos ciento once, vulnerándose decreto (Gaceta) 3 y 31 Diciembre. Delegado Trabajo desatiende conflicto, alegando es de Agricultura. Justificamos hay trabajo. Rogamos impongá V. E. respeto á la ley.—La directiva.»

—La Sociedad de tranviarios, de la U. G. T. celebrará reunión ordinaria hoy, día 22, á las diez de la noche, en la Casa del Pueblo, Santa Ana, 11. Orden del día: Lectura del acta anterior; nombramiento de cargos; gestión del Comité; ruegos y preguntas, y proposiciones generales.

—En reunión celebrada por los Comités de sección de la Asociación autónoma de obreros municipales se acordó aconsejar á los obreros del Municipio que no cobren ni una sola semana si no se les satisface de una vez todos los jornales devengados, advirtiéndoles que enterados que se espera que los obreros den muestra de inquietud ó impaciencia para interpretarla como protesta por la no aprobación del presupuesto de 1936, hecho del que advierten á la Delegación de Hacienda, ruega á los repetidos obreros den muestra de la mayor sensatez y cordura en toda ocasión y momento, para evitar lo que se pretende.

—En Ecija dará una conferencia el obrero José Roperó sobre el tema «Decisión de la C. G. T. U. sobre el ingreso en la U. G. T.»

—El Comité provincial del Sindicato Rojo Internacional se ha dirigido al ministro de la Gobernación pidiendo la libertad de Pasiónaria, Barneto, Galán y Ruffianchás, y al mismo tiempo invita á sus grupos y Sindicatos y organizaciones antifascistas para que envíen resoluciones al Gobierno en el mismo sentido.

—Organizada por la Asociación de Amigos de la U. S. dará el jueves 23, á las nueve de la noche, en el local de los Dependientes de Comercio, Tetuán, 15, una conferencia Roque García, sobre el tema «Qué somos y por qué luchamos los Amigos de la Unión Soviética».

SUCESOS

Mordido por un perro

En la casa de socorro de San Lorenzo fué asistido por el facultativo de guardia el niño de nueve años Antonio Calero Maestre, que vive en la Plaza de la Mata, 4.

Sufría el chico en cuestión heridas por mordedura de perro en la región glútea derecha.

Su estado se calificó de pronóstico reservado.

El perro es de Diego Prado, que vive Joaquín Costa, 24.

Ha sido llevado para su observación al Laboratorio.

Detención de un reclamado

La Policía ha detenido é ingresado en la Cárcel, á disposición del Juzgado número 2, á Antonio León Castro.

Acudid con vuestro óbolo á la Asociación de Caridad, que atiende sólo al verdadero necesitado.



Maria Arias y Mario Gabarrón, protagonistas de la adaptación cinematográfica de «LOS CLAVELLES», obra que viene precedida de gran éxito, y que el próximo jueves se proyectará en San Fernando.

La Asociación Sevillana de Caridad socorre diariamente tres mil necesitados.

ZAPATOS CABALLERO
color y forma á 12, 15 y 16 ptas.
ALFALFA, 10, esquina Candilejo

LETRAS
Aparecerá su cuarto número
EL DIA 31 DE ENERO
Colaboración selecta

Información telefónica general

AMPLIACION A LA REFERENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

El asunto más importante de los tratados ha sido el decreto reorganizando el mercado del vino

Madrid 21.—Del Consejo verificado hoy, el decreto más importante es el que se refiere a la reorganización del mercado del vino. Después de numerosas gestiones y de constantes reuniones celebradas, se ha llegado por unanimidad a un acuerdo en los puntos principales de este decreto entre los elementos interesados en él y el ministro de Agricultura.

Según este decreto, no podrán concurrir al mercado más que los alcoholes vínicos, hasta tanto no se doble el precio de 1,60 pesetas por hectolitro y grado que determina la ley de alcoholes. Esto significa el desplazamiento de los alcoholes industriales y los obtenidos destilando los residuos de la vinificación. Los primeros, o sean los alcoholes industriales de melaza, tienen sus existencias colocadas en su mercado propio y el cupo obligatorio que ha de adquirir la Campa, y por tanto no hay lesión alguna para ellos.

Sí hay lesión para los alcoholes de residuos vínicos, que quedan temporalmente desplazados, y aunque la ley de alcoholes no ha previsto ninguna norma de defensa para estos industriales, en su mayoría modestos, el ministro de Agricultura ha tenido en cuenta este perjuicio que se les origina momentáneamente, y para remediarlo, el Instituto del vino, si algunos de los industriales a que nos referimos necesitan acudir al crédito para continuar elaborando, aunque no puedan colocar sus productos, abonará con cargo a sus propios recursos los intereses de los préstamos que estos industriales necesitan obtener para esperar el momento de que se abra nuevamente el mercado, resultando que cuando este momento llegue, que el ministro de Agricultura espera que sea pronto, coloquen la producción que ahora van a ir reuniendo a mejores precios de los que hoy pudieran obtener, sin haber sufrido el menor quebranto, puesto que sus intereses se les pagan, y tampoco sufrirá quebranto el Instituto del vino, porque a mayor producción, serán mayores los ingresos que logre.

En el Consejo se ha tratado también de una pequeña combinación de gobernadores a base de la permuta del de Vizcaya con el de Guadalajara. Posiblemente entrará también en la combinación el de Almería, y resultaría que el de Guadalajara pasaría Almería, el de Almería a Vizcaya y el de Vizcaya a Guadalajara.

En cuanto a la propuesta que a las Cortes han de hacer los ministros de Estado y Hacienda respecto a los créditos necesarios para concurrir a los Juegos Olímpicos de Berlín se estimó que la cantidad que se solicite sea suficientemente elevada para que la representación española pueda ir en unas condiciones dignas de nuestro país; pero sin que esto signifique que han de emplearse cantidades que exceden de las posibilidades económicas de España.

También se ocupó el Gobierno con todo detenimiento de la situación creada en los centros escolares por los frecuentes disturbios que ocasionan alumnos de distintas ideologías políticas. El Gobierno ha dado las normas necesarias para que se evite en todo lo posible que la fuerza pública pueda entrar en los locales docentes; pero sin perjuicio de que, por otra parte, se apliquen con todo rigor las sanciones administrativas a que haya lugar.

La muerte del rey Jorge, la política francesa y las noticias de Ginebra fueron también asuntos tratados en el Consejo.

El ministro de Estado dió cuenta a sus compañeros de las noticias recibidas de nuestros embajadores en Londres y Francia y de nuestro representante en Ginebra.

El ministro tuvo inmediata noticia del fallecimiento del rey de Inglaterra, y el Gobierno acordó esta mañana asociarse al dolor de la nación inglesa por la pérdida del monarca. No tomó acuerdo concreto acerca de la designación que ha de hacer el Gobierno para que, en nombre de España, asista a los funerales del rey Jorge V.

Se acordó esperar el regreso del señor Alcalá Zamora para darle cuenta oficial de la muerte del monarca inglés.

El ministro de Estado hizo una exposición de la política internacional, a la que presta gran atención, especialmente a los acontecimientos políticos que se dibujan en la vecina nación francesa, donde, según informes de nuestra Cancillería, mañana planteará la crisis ante monsieur Lebrún el señor Laval.

En cuanto a la situación interna,

con relación al conflicto italo-etíope, el señor Urzáiz ha recibido de nuestro delegado señor Madariaga noticias de la reunión celebrada ayer por el Consejo de la Sociedad de Naciones y del acuerdo que en dicho reunión se adoptó de desestimar la ayuda financiera solicitada por el rey de Abisinia.

Por el fallecimiento del rey de Inglaterra, y en señal de duelo, la reunión que hoy de la celebra el Comité de los Dieciocho ha sido aplazada, como asimismo los trabajos del Consejo de la Sociedad de Naciones.

Se ocupó el Consejo de los comentarios hechos por la Prensa a la solución, acordada por el Gobierno, del problema de los trigos, mostrando todos los ministros identificados con su compañero señor Alvarez Mendizábal.

Los ministros han coincidido en apreciar que no es motivo de delicadeza política, ni lo impide el período electoral en que nos hallamos, el seguir actuando resueltamente hacia la solución del problema de los trigos, que es un problema nacional. Desearía el Gobierno poder contar con la colaboración de los partidos y de la Prensa para que discutieran a fondo el asunto y las eficacias de las medidas acordadas por el Gobierno; pero no cesará en sus trabajos de resolver este problema porque haya quien entienda que no es correcto seguir actuando en estos momentos por estar en vigor la ley electoral.

Se ocupó también el Consejo de los desahucios de fincas rústicas, que, como es sabido, afectan a gran número de colonos, acordando dictar un reglamento definitivo y desistiendo de todas las medidas parciales sobre la ley de arrendamientos de fincas rústicas. Naturalmente que con esta medida el reglamento parcial del señor Giménez Fernández quedará anulado.

El Consejo acordó nombrar una ponencia formada por los ministros de Hacienda, Agricultura e Industria y Comercio, para que estudie y proponga en la próxima reunión ministerial una resolución que permita financiar el crédito agrícola que ha de concederse, según acuerdo del Consejo anterior, a los agricultores.

El presidente del Consejo, como

ministro también de la Gobernación, dió cuenta del estado de orden público en España, que, en general, es satisfactorio, a pesar de que algunos elementos tratan de alterarlo con la repetición de sucesos sangrientos.

El Gobierno ha reiterado la severísimas órdenes dadas hace un par de días a la fuerza pública para que rechace esas agresiones de que son objeto y se impongan con toda energía a sus agresores.

En estos casos, el señor Portela, y con él todo el Gobierno, está decidido a obrar sin contemplaciones, castigando con la máxima severidad a los autores de esos atentados criminales e imponiendo con toda energía el respeto a la ley.

Se congratuló el Gobierno de que los actos de propaganda electoral vayan celebrándose dentro de un ambiente de orden. No quiere esto decir que esos actos estén exentos de la pasión política que sienten los oradores que en ellos intervienen.

El pasado domingo se celebraron actos públicos en todas las provincias sin que ocurrieren incidentes de importancia. Solamente en Soria hubo de suspenderse uno de estos actos, porque uno de sus oradores, el señor Laborda, presidente de las Juventudes de Acción popular, expresó en términos intolerables contra el jefe del Estado.

El Consejo no se ocupó de la petición que ayer hizo al jefe del Gobierno el ex presidente del Tribunal de Garantías señor Albornoz, sobre la reapertura de Centros obreros no sujetos a clausura por sentencias judiciales, y reposición de Ayuntamientos del año 31 que no están procesados.

El señor Portela Valladares, según nos manifestó esta tarde, cree que este asunto debe estudiarse con todo detenimiento antes de que sobre él recaiga solución.

Fuera del Consejo, entre el jefe del Gobierno y algunos ministros se cambiaron impresiones sobre el panorama que presenta la próxima contienda electoral.

La unión de los partidos republicanos de derecha hubiera merecido el aplauso sin regateo si esas fuerzas no hubieran pactado a su vez con las que son enemigas de régimen.

Estas alianzas con los monárquicos han despertado recelos y han motivado desconfianzas en algunos sectores republicanos. Según las impresiones de algunos ministros, tanto las fuerzas de coalición de derechas como las coaligadas de izquierdas harán pública sus candidaturas el jueves ó viernes próximos.

En cuanto al Gobierno presentará desde luego alguna candidatura en algunas provincias, y entre las candidaturas centristas irán en acoplamiento, que se ha de hacer con otras fuerzas republicanas.

CAMBIOS DE MONEDA

MADRID 21

Francos...	48,40
Libras...	36,30
Dólares...	7,35
Belgas...	124,00
Marcos...	2,95
Escudos...	0,32

Hoy y todos los días puede adquirir géneros casi regalados; aunque vea mucho público, entre, que en seguida será atendida

Por ser del dominio público, no repetimos el establecimiento de que se trata; pero si es curiosa y cuida de sus intereses mire este anuncio al trasluz

¿Quiere leer esto? Vuélvalo y léalo al trasluz.

Galerín.

LA COALICION ELECTORAL ANTIRREVOLUCIONARIA DE LAS DERECHAS

En el anunciado manifiesto, los puntos principales son: Reforma de la Constitución en lo que tiene de laicista, marxista y separatista y comprometerse ante la opinión al cumplimiento del párrafo último del artículo 81 de la Carta Constitucional

Madrid 21.—El órgano de la Ceda, «Ya», dice lo siguiente acerca de la unión de derechas:

«En la reunión que tuvieron ayer tarde los jefes de las derechas españolas llegaron a un acuerdo definitivo sobre las bases que han de servir para la coalición antirrevolucionaria.

Las referencias oficiosas de la reunión anuncian la publicación de un manifiesto, en el que se condensarán los postulados que han de constituir el compromiso de esta unión.

Hasta este momento nada se ha dicho sobre dichos puntos, pues, al parecer, para la redacción definitiva del manifiesto se espera a que el señor Gil Robles regrese de Salamanca, donde ha marchado esta mañana, son el propósito de regresar a Madrid a primera hora de la noche.

Noticias recogidas por nosotros cerca de personas que han intervenido muy de lleno en las conversaciones para la unión de derechas acusan que el manifiesto antirrevolucionario saldrá a la luz en el día de mañana.

Será muy breve. Se calcula que no tendrá más de dos cuartillas. Sus puntos principales serán dos. Figura como primer punto del programa de la coalición de derechas la reforma de la Constitución sobre todo en lo que tiene de laicista, marxista y separatista.

En segundo término, las derechas se comprometen ante la opinión pública a que el nuevo Parlamento cumpla lo dispuesto en el párrafo último del artículo 81 de la Constitución, que dice así:

«En el caso de segunda disolución, el primer acto de las nuevas Cortes será examinar y resolver sobre la necesidad del decreto de disolución de las anteriores. El voto desfavorable de la mayoría absoluta de las Cortes llevará aneja la destitución del Presidente.»

De este segundo punto se desprende perfectamente el propósito decidido de las derechas de que el Parlamento delibere en primer término, con arreglo al citado artículo de la Constitución, sobre si la disolución de las Cortes elegidas en el año 1933 fué ó no necesaria.

Estos dos puntos han de ser la medula del manifiesto en que se ha de hacer público el pacto de las derechas. Nada figurará en él sobre programa de gobierno sobre las fuerzas que dentro del régimen figuran en la coalición.

En cuanto a la proporcionalidad de candidatos, aunque todavía no está ultimada, parece que el número de ellos que en la coalición se asigna a las fuerzas monárquicas, en sus dos ramas, no llegará a 70.

Sobre las coaliciones con radicales, mauristas y demás elementos aines serán circunstanciales, ajustándose a las conveniencias provinciales ante la perspectiva que ofrece el frente revolucionario.

La candidatura de derechas por Madrid, aunque no ultimada, se asegura que tendrá la siguiente proporción: Ceda, 5 puestos; Renovación Española, 3; tradicionalistas, 1; radicales, 2; independientes, 2.

Los extremos que llevaron a la reunión de los jefes de derechas los representantes monárquicos

Madrid 21.—La «Voz» dice lo siguiente:

«A la reunión celebrada por los elementos monárquicos, representados por los señores Goicoechea y Calvo Sotelo, con las demás fuerzas de derechas, en las que figuraban los señores Gil Robles y Martínez de Velasco, los monárquicos llevaban cuatro puntos, de los cuales sólo tres fueron tratados y sólo en uno recayó acuerdo: el relativo a que las Cortes, inmediatamente después de constituirse, se declarasen Constituyentes.

En los otros dos extremos, referentes a la inmediata destitución del presidente de la República y a la Constitución de un Gobierno provisional, discrepó el señor Gil Robles.

El cuarto extremo se refería a la persona que había de sustituir al señor Alcalá Zamora en la jefatura del Estado, y que los monárquicos trataban de que recayera en un general.

El señor Martínez de Velasco discrepó en todos los puntos.

Continuó hoy, y dió por terminadas sus deliberaciones, la Asamblea nacional del Transporte

Madrid 21.—Hoy ha continuado sus deliberaciones la Asamblea nacional del Transporte, bajo la presidencia de don Francisco Jiménez Ontiveros, vocal representante del ministerio de Obras Públicas en la Comisión de coordinación de transportes, que una vez abierta la sesión hubo de rogar al señor representante de «Comité Central de Entidades de Autotransporte de España», abundando en los mismos extremos expuestos en la sesión de ayer, que desista de su retirada de la Asamblea y no la prive de su cooperación, a lo que respondió dicho señor representante no poder acceder, por ser acuerdo tomado por el Comité en tal sentido, y retirándose seguidamente.

El señor Vives, en nombre de todas las representaciones de Compañías de Ferrocarriles y Tranvías, hizo resaltar que, contra lo que se quiere hacer creer por determinado gestor del transporte por carretera, ni han venido los ferrocarriles a la Asamblea en plan de lucha, ni es otro su propósito, honda y firmemente sentido, que el de que transporte por carretera y transporte por ferrocarril, unidos para completarse y no destruirse, estudien y propongan aquellas soluciones que puedan marcar al Poder público el camino a seguir, para ver de llegar a la solución del problema.

Dentro ya del orden del día, fueron sometidos a examen y consideración de la Asamblea todos y cada uno de los puntos comprendidos en el cuestionario programa de la misma, haciendo uso de la palabra respecto a cada uno de ellos diversos representantes de los distintos sectores, que entregaron, unos, y ofrecieron entregar, otros, escritos en que sus informes quedan resumidos.

Cuando por no haber ya ningún asambleísta que pidiese hacer uso de la palabra, iba el señor presidente a levantar la sesión para continuar mañana, propuso en representante que toda vez que el carácter de la Asamblea es plenamente informativo, debiera darse por ter-

minada, con indudable beneficio tanto de los asambleístas como de ahorro de tiempo, siempre que dentro de un plazo que al efecto se fijase pudiesen presentar las diversas representaciones todos aquellos informes por escrito que, en relación con los temas aportados a la Asamblea ó cualquier otro relacionado con la coordinación de servicios, estimaren conveniente formular.

Acogida favorablemente esta propuesta por el presidente, subordinó, sin embargo, su aceptación a que no hubiese ni un sólo representante de cualquier entidad que pidiese que la Asamblea continuara; mas pronunciada ésta unánimemente a favor de su terminación, acordó que sea de diez días el plazo para la presentación de cualquier otro informe a unir, para su elevación al Gobierno, a los ya presentados a la Asamblea, y dióse ésta por finalizada.

Ha regresado S. E. el Presidente de la República

Madrid 21.—En el rápido de Andalucía llegó a Madrid S. E. el Presidente de la República, acompañado de su señora y de sus hijas. En la estación fueron recibidos los señores Alcalá Zamora por el jefe del Gobierno, los ministros, autoridades, secretario general de la Presidencia de la República, subsecretarios y numerosos amigos particulares.

También acudieron a recibir la señora de Sánchez Guerra y otras damas. No se tributaron honores militares por expreso deseo de su excelencia.

Desde la estación el señor Portela regresó a la Presidencia para recoger algunos decretos de los que había de poner más tarde a la firma del Presidente de la República.

